

# Aznar ya ve el final de ETA

El presidente del Gobierno asegura, en la rueda de Prensa que puso punto final a su viaje a Japón, que la banda terrorista se encuentra "en fase terminal"

**Tokio / AGENCIAS.**—El presidente del Gobierno, José María Aznar, afirmó ayer en Tokio que la banda terrorista ETA se encuentra "en estado terminal", por lo que vaticinó una pronta desaparición de la organización.

Aznar celebró una rueda de prensa en la capital japonesa poco antes de iniciar el vuelo de regreso a Madrid, tras concluir la primera gira asiática que realiza como presidente del Gobierno español.

El presidente se refirió a varias cuestiones políticas de actualidad, como el terrorismo, Fiesla, la reducción de la jornada laboral y los informes de José Barea.

## Optimista

En lo que se refiere a la lucha antiterrorista y vaticinó un final no demasiado tardío para ETA. "No hablo de fechas, pero sí digo que ETA está en un estado terminal y con toda la gente en contra. No tengo duda de que no pasarán muchos años antes de que los españoles podamos ver definitivamente el fin del terrorismo de ETA", dijo.

Aznar fue preguntado por un periodista local acerca del terrorismo y en su respuesta hizo hincapié en que el rechazo social contra los violentos es "abrumador", al tiempo que se mostró convencido de que el sistema democrático terminará con ese fenómeno.

Apeló a la solidaridad internacional y al cumplimiento de la Ley como factores para hacer frente a ese problema y aceptó que la solución no será fácil, ya que se trata de un "camino duro", pero que no pasarán muchos años antes de su final. Evitó precisar una fecha para ese final, pero insistió en que ETA está en situación terminal, con sus propios integrantes desesperados, conscientes de que "tienen la batalla perdida, aunque todavía pueden dar zarpazos".

Otro de los asuntos que se abordó en la rueda de prensa fue la marcha de las negociaciones para consensuar una ley de financiación de partidos políticos, tras hacerse pública la sentencia del 'caso Fiesla'. Aznar insistió en seguir buscando el consenso con el principal partido de la oposición. El presidente no quiso hacer valoraciones sobre la posi-



**EXPLICACIONES** José María Aznar conversa con el emperador de Japón, Akihito, durante la audiencia celebrada en el Palacio Imperial.

bilidad de que la justicia reabra el 'caso Casinos' de Cataluña, alegando que nunca entra a valorar cuestiones del ámbito judicial.

Aznar declaró que no es partidario de reducir la jornada laboral, pero sí que las empresas ajusten sus horarios a las necesidades de producción.

**Reitera que no es partidario de reducir la jornada laboral pero sí de que las empresas decidan**

Antes de su último acto oficial, el equipo japonés de fútbol Yokohama Marinos, que entrena el técnico español Xavier Azcargorta, entregó una camiseta de su delantero Julio Salinas como regalo para su hijo Alonso, que es un verdadero forofó del balompié.

En la última jornada de su visita oficial a Japón, Aznar abrió el viernes su agenda con un encuentro organizado por las Cámaras de Comercio de ambos países, ante cuyos representantes habló acerca del debate que



**FIN DE VIAJE** El presidente, en la rueda de Prensa.

## Resultados y pasos adelante

La gira por Kazajistán y Japón que terminó ayer viernes el presidente del Gobierno español, José María Aznar, concretó algunos resultados tangibles y la percepción de que se han dado pasos para hacer más notable la presencia política, económica y cultural de España en ambos países.

La primera estancia oficial de Aznar en Asia se salda con algunas decisiones, como el anuncio de apertura de una Embajada en Alma Ata (Kazajistán) en 1998, la celebración de reuniones anuales con el primer ministro japonés y la existencia de un Instituto Cervantes en Tokio a partir de 1999. Desde el punto de vista económico, un treintena de empresarios españoles han coincidido con el jefe del Ejecutivo en Alma Ata y otros setenta en la capital japonesa.

se da en toda Europa sobre la reducción de la jornada laboral, después que en Francia se aprobara que fuera de 35 horas semanales. El jefe del Ejecutivo español afirmó que "no creo que reduciendo la jornada laboral y pagando a los trabajadores lo mismo que antes se les pagaba antes de reducirla se vaya a crear empleo. Más bien pienso todo lo contrario".

## Sin iniciativa

Afirmó que no tiene iniciativa alguna para reformar la jornada laboral en su país, pero sí para que aquellas empresas que tengan que ajustar sus horarios laborales de producción lo puedan hacer. Con carácter general, dijo que no es partidario de modificar la jornada laboral "y mucho menos si no produce consecuencias salariales", y agregó que sí defiende la "flexibilidad y adaptabilidad de las jornadas a las condiciones de producción y competencia de las empresas".

(Sigue en pág. 9) ●●●